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Résumé

Résumé

Les médicaments radiopharmaceutiques sont des médicaments dont le principe actif est
basé sur les propriétés de 1’émission radioactive d’un radioélément (isotope radioactif)
afin d’instaurer un traitement ou d’établir un diagnostic in vivo (imagerie ou exploration
fonctionnelle).Ce sont soit des spécialités pharmaceutiques livrés prétes a 1’emploi, soit des
préparations realisées a partir des trousses et de générateurs ; et doivent satisfaire aux
exigences de qualité pharmaceutique.

L'objectif de cette étude est de proposer une démarche qualité dans le service de Médecine
Nucléaire de 'HMRUC, visant a améliorer la qualit¢ d'imageries scintigraphiques
notamment la scintigraphie osseuse, et a assurer un protocole de contrble de qualité
radiochimique des préparations 99mTc-HMDP.

Pour atteindre nos objectifs nous avons adopté un protocole de contréle de qualité pour la
préparation radiopharmaceutique 99mTc- HMDP, notamment le contréle de qualité de la
PRC avant administration aux patients.

En effet, cette démarche qualité a permis de détecter les non conformités des préparations

radiopharmaceutiques.
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Abstract

Abstract

Pharmaceuticals are drugs whose active ingredient is based on the properties of the
radioactive emission of a radioelement (radioactive isotope) in order to initiate a treatment
or to establish an in vivo diagnosis ( imaging or functional exploration).

They are either ready-made pharmaceutical specialties, or kits and generator made
preparations, and they must meet pharmaceutical quality requirements.

The objective of this study is to suggest a quality approach in the HMRUC nuclear
medicine department, aiming to improve the quality of scintigraphic imaging, in particular
bone scintigraphy, and to ensure a radiochemical quality control protocol for the 99mTc-
HMDP radiopharmaceutical preparation, including quality control of the CRP before
administration to patients. Indeed, this quality approach allowed us to detect non

conformities of radiopharmaceutical preparations.
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